

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO Y DE AVISOS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Murcia 2 pta. al mes y 6 el trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 40 pta.

CONDICIONES DE SUSCRICION.
Los pagos son adelantados.—No se admiten se-
ñales.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º y 6.º
y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 0'10 DE PESETA; ATRASADO 0'20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS. D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

Suspension de un acuerdo de la Diputación de Barcelona.
Ministerio de la Gobernación.—Remitido al informe del Consejo de Estado, según previene el art. 53 de la ley orgánica, el expediente de suspensión de un acuerdo de esa comisión provincial, relativo a la constitución del Ayuntamiento de la capital, aquel alto cuerpo opina:
1.º Que debe alzarse la suspensión del acuerdo en que la comisión provincial de Barcelona resolvió pedir antecedentes respecto de la constitución del Ayuntamiento de la capital.
2.º Que las autoridades tienen en la actualidad vigentes los medios necesarios para hacer que concurre a las sesiones del mismo Ayuntamiento el número de concejales necesarios para formar acuerdo.
Y conforme S. M. el rey con el preinterdicto dictamen, se ha servido resolver como en el mismo se propone.
De real orden lo comunico a V. S. para su conocimiento, y a fin de que en sucesivo pueda atenderse a él en los asuntos de idéntica naturaleza. Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid 26 de Setiembre de 1871.—Ruiz Zorrilla.—Señor Gobernador de la provincia de Barcelona.

para carruaje.—Colgadura para ventana con transparente bordado.—Explicación del figurín.—Total de los grabados contenidos en este número, 72.

«El Eco de Alicante» pasó a mejor vida.
«Cartagena Ilustrada» nos parece ha hecho lo mismo, pues desde su número 5 no hemos recibido otro.
En lugar de estos colegas recibimos «El Herald», «El Teatro Nacional» y «Fray Tranquilo.»

En noticias de dimisiones no ha estado muy acertado nuestro colega «El Aguijón» según las que nosotros tenemos.

Dice «El Aguijón» que en el Plano se va a establecer el circo cuneate de Lecussou y Diaz. Nos parece que donde se situará será en la plaza de la Escuadra Española, antes del Arenal.

Está preparándose la publicación de una novela de no muy extensas dimensiones, que por su título que dá conocer su asunto, ha de tener gran aceptación en esta población: a su buen éxito deberá contribuir también el nombre del autor. El establecimiento tipográfico que de su impresión se encarga no dejará de poner de su parte lo posible para que a pesar de ser una edición económica deje el pabellón del arte a la mayor altura posible.

También se trata de otra publicación de gran utilidad para todos los murcianos, que a ser de fácil realización se trata de emprender este invierno.
Si estas obras salen a luz serán de mas duración y aprecio que la del periódico republicano y revista comercial que anuncia «El Aguijón», pues sabido es la corta y trabajosa vida que tienen en esta capital las publicaciones periódicas.

El presupuesto municipal de Totana correspondiente a este año suma en los gastos 5,087 pesetas 9 céntimos y en los ingresos calculados 5,090, dando por tanto un sobrante de 91 céntimos de peseta.

Hoy debe llegar a Madrid el diputado tradicionalista Sr. Conde de Roche.
Tenemos entendido que también saldrá para la corte el Sr. D. Francisco Melgarejo, diputado moderado de esta capital.
Parece que el domingo llegó a esta uno de los diputados a Cortes de esta provincia. Unos vienen y otros van.

Mañana 18 es el último día que debe estar expuesto al público el proyecto de presupuesto municipal. Espirado este plazo debe ser convocada inmediatamente la junta municipal, la cual fijará definitivamente el presupuesto, pues así lo previene el art. 7.º del reglamento de 20 de abril de 1870.

Hace tiempo que la Excm. Diputación encargó simiente legítima de gusanos de seda del Japon con objeto de repartirla por su coste entre los sericicultores de esta provincia que la soliciten. Hoy tenemos noticia que está para llegar el pedido hecho y que al efecto en la secretaría de la Diputación se toman notas de los pedidos que se servirán a su recibo mediante el pago de ellos.

El domingo publicó su primer número de su segunda época nuestro colega «El Aguijón», al cual damos la bien venido. Unos vienen y otros se van, podemos repetir aquí también, pues tenemos entendido que no darán muchos números a luz algunos de las publicaciones actuales.

El presupuesto aprobado para este año en la villa de La Unión asciende en los gastos a 54,884 pesetas 55 céntimos, y en los ingresos calculados a 55,095 pesetas, habiendo acordado la junta municipal que las 210 pesetas sobrantes se inviertan en el art. 5.º del cap. 1.º que se refiere a efectos y mobiliario, por juzgar insuficiente la cantidad presupuestada.

Aoche circulaba la noticia de que la minoría republicana del Congreso se había retirado a consecuencia de la cuestión de la Internacional. Dicha noticia se daba con referencia a un telegrama que se decía habíamos recibido y que no hemos tenido.

D. Julian Gonzalez, magistrado de la audiencia de este territorio ha sido tras-

ladado a la de Granada, y para su vacante ha sido nombrado D. José Perez Jimenez.

Como verán nuestros lectores por el anuncio de la Revalenta arabiga que vamos publicando, estamos autorizados para anunciar como único depósito en Murcia para las ventas al por mayor y menor el establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5, y que la casa *Berry Du Berry* no responde de la que se vendan a precios inferiores de los de sus anuncios ó no envasada en cajas de lata con el sello de dicha casa, por ser expuesto a falsificaciones ó adulteraciones.

Leemos en «El Ideal Político»: «Nuestro estimado colega LA PAZ anuncia para el 17 una notable mejora en su publicación, teniendo por esto que aumentar algo la suscripción.
Le deseamos buena suerte, porque bien conocerá el decano de la prensa, en sus catorce años de publicación, periodística y de anuncios, que Murcia para periódicos es poco entusiasta.»
Demasiado lo conocemos, y no nos han faltado ocasiones en los quince años de nuestras tareas de aburrirnos y perder, pero ha podido siempre mas nuestra constancia y en ella confiamos para llegar a donde otros colegas llegan desde el primer día en otras poblaciones.

De «El Ideal Político» copiamos las siguientes líneas:
«Debería imitarse. El árido campo, conocido con el nombre de *Los Villares*, quedará en breve convertido en un delicioso valle, ó veza, debido a la buena inteligencia como agricultor de su dueño, hoy, D. Luis Fontes y Contreras.
Con una fé y constancia que le honra al señor Fontes, a pesar de lo arriesgado de la empresa que ha iniciado, ha descubierto unas abundantes aguas en la sierra que hay sobre la hacienda, que se denomina *El Estrecho*, pertenencia del señor marqués de Corvera.

Nada le importó la inmensa distancia que hay, desde el nacimiento del agua hasta su hacienda, nada tampoco lo accidentado del terreno, teniendo que oradar montes y levantar grandes puentes, todo lo ha superado su constancia, y casi a doscientos metros hoy, siendo la distancia toda de ocho mil quizás, hemos tenido el gusto de beber el agua, siendo de lo mas potable que puede hallarse.
Quien, como el señor Fontes, vence todas los obstáculos que se le han opuesto y proteje la industria agrícola en la provincia, fomentando su riqueza, y protegiendo la clase obrera, bien merece que digamos con la mayor sinceridad, que *merece se le imite»*

El ayuntamiento de Librilla ha establecido un matadero para evitar el degüello de reses no sanas.

VARIEDADES.

CRONICA DE MURCIA.

Zelim Adhel.—Apertura de *La Ilustración*.—*Los salones*.—*Músicas y vaca*.—*Palabras cogidas al vuelo*.—*Conciliábulo*.—*Los Usureros*.—*Despedida*.
A rey muerto, rey puesto.
—¿Quién es Zelim-Adhel?
—¿De dónde viene?
—¿A dónde va este mocito?
—¿Qué fin se propone?

Estas ó semejantes preguntas oigo desde aquí dirigirse unos a otros (le las curiosos por supuesto) en el momento de ver mi nombre al pie de esta revista, que viene a sustituir la bien escrita del inolvidable Abu-Beker. Pero como para ellos escribo, me creo en el deber de contestarles y voy a hacerlo *pianissimo*.

Zelim-Adhel, es un escritor como otro cualquiera, (entiéndase de los zarrampullones) y al hacer esta confesion no creo ver-se humillado porque abundan tanto, desgraciadamente, los gacetilleros de su valía, que yo conozco algunos que, se considerarían honrados con la precedente calificación.

Zelim Adhel pertenece a la tribu de Abu Beker y viene a sustituirlo después de haber reflexionado en el rincón de su modesto albergue, que la pluma muelle para un sabio, es la antorcha que alumbrará a los de la ignorancia; es la mensajera de sus ideas y la depositaria de sus secretos: en manos de un historiador es la hazada con que renueva las ruinas y dá movimiento a los pasados siglos; en la de una mujer es la trompeta que pregona sus virtudes y el iman de sus caprichos; en poder de un majadero, jamás pierde su calidad de pluma de ganso, aun cuando sea de acero; a disposicion de

un crítico, es alternativa mente un pedazo de caña ó una carabina, y enristrada por un periodista es susceptible de mil formas: participa de baltuta y de gancho de traperero, y a veces se convierte en la vara de Aarón, confundiendo no pocas con la de medir.

Ma en manos mias es el instrumento preciso que me sirve de pasaporte para emitir mi juicio siempre imparcial y severo, ageno de pretensiones mezquinas, sobre los acontecimientos que de la capital yo desconozca yo, y esto verificado con la mayor sinceridad é impulsado por el honroso propósito de hacer alguna cosa en bien del antiguo periódico que sostiene la probada paciencia del benemérito Almanzan. Así, pues, viene decidido desde su oculto zaguarrán a hacer lo que pueda en beneficio de la prensa.

Zelim-Adhel va ocupar el lugar que deja vacante por poco tiempo al jefe de su tribu, y pues solo es un agente bien se le puede dispensar la falta de gracia, que hará eterna la memoria del moro acaute; y se propone el fin de tener enterados a tener los lectores de LA PAZ de todos los acontecimientos que en la capital sucedan y lleguen a sus oteñas: así es que muchas veces daran cuenta las columnas de este periódico de adelantos de centros de enseñanza, de reuniones aristocráticas, de pasatiempos de caudil, tertulias de balcón, amores románticos, cariños desdichados, noviazos irrealizables, casamientos conseguidos, señas de teatro, mercado público, fiestas de calle, téis literarios como el que prepara Der Lerthing, y otras mil cosas, puesto pensamos sea nuestra revista una prenda en la que haya contraste insignificante espajo de marco dorado, con la sepeña de la fabrica de Cartagena y la destuida sámana tejida caseramente, con el rico vestido de tornasol que cubria los capantos de una bella en los célebres baños de Zabala.

Buen ánimo y comencemos, (aun todo) con vuestro permiso.

El pozo artesiano, el inmóvil vigia de la plaza de Palacio, divisaba noches pasadas con su media perfeccion, los iluminados salones de la sociedad *La Ilustración*, que preparaba su apertura mientras Miguel Tornel vendía a un piadoso creyente la novena de San Judas Tadeo y el Maestro Tijereta, como le llamara Der Lerthing, que habita en la planta baja de la Academia, contemplaba el estreno de los aparatos de gas, acompañado de sus oficiales, los cuales se daban el parabien al considerar que esa luz clara ayuda a producir muy acabados pespunte, y recibía las felicitaciones de algunos concertistas honrados y buenos progresistas, que como él se regocijaban al ver puesto en practica el principio fundamental de su credo, ó sea el marchar precipitadamente por la senda del progreso.

Las ocho y media de la noche acababan de sonar acompañadas de un estrepitoso repique de campanas, como recuerdo tributado a la traslacion del caballo, en años pasados, desde el templo de Sto. Domingo al que hoy disfruta, cuando la mesa presidencial del salon de sesiones era ocupado por el vicepresidente Sr. Baños, el contador Sr. Almanzan, el vocal Sr. Terrer y como secretario el Sr. Gamez, individuo de la directiva, mientras en los divanes descansaban algunos socios y otros señores que formaban el público a quien se había concedido la entrada.

El Sr. Gamez leyó una memoria relativa a los trabajos verificados en ese centro de instruccion adaptada a el nombre literario de la sociedad, concluida la cual el presidente declaró abiertos los trabajos en la presente temporada.

Al poco rato quedó desierto el salon, apagadas sus luces y solo el pozo artesiano permaneció inalterable en su acreado de tablas y su pabellón de esteras.

¿Qué importa que Torralba en su artículo *El harem*, diga que en Europa es la mujer una mentira, el amor un delirio y la pasión una palabra vana? y afirma que en Asia la mujer es el amor, el amor es la verdad y la pasión el placer. ¿Que vale esclame en un rapto de frenético entusiasmo que en Europa no existen esas estancias donde entre flores y aromas el alma extasiada no sabe sino amar? yo intento probarle con razones poderosas, que no en Europa sino en Murcia, en este rincón de España, es la mujer la realidad del amor, halláanse recintos donde se aspiran los embriagadores perfumes de esa flor del alma; yo me atreveré decir al afamado publicista, que escribió de esa manera su fantástico artículo, porque no ha tenido la dicha de pisar los salones de las Sras. de Alvarcz en una noche de re-

cepcion, en una de esas mágicas veladas en que sin treguas el placer invade los corazones; en que la fina y atenta señora de la casa exorta a concurrir temprano a los empaquetados pollos, para que sean mas largas las horas de soñaz y satisfacción; en uno de esos ratos en que se ajustan y confunden varias parejas, cual ágilgeras hadas, á comiás de las acordes notas que arranca del piano mano maestra y primorosa.

Si hubiese visto este espectáculo el ya antes citado escritor no podría dejar de exclamar con un poeta contemporáneo:
Amor, juventud, belleza,
aquí tenéis digno cielo:
los angeles de este suelo
pregonan vuestra grandeza.

Dejó de oírse el martillo del calderero; Luis Sanae apagó su fragua y el chico del cochillero de enfrente recibió la fausta nueva de que era la tarde víspera de la Virgen del Pilar y era necesario asueto para disfrutar los aires nacionales que habia de tocar la nunca bien ponderada música de Raya, que en cuestion de pitos hace mas ruido que la mas mayúscula de las encerradas.

Así fué en efecto a las nueve se habia situado junto a los muros de la ermita y comenzó su trabajo proyectado; todas las alegres muchachas de ese barrio se situaron en las puertas con sus *adláteres* correspondientes, entonando, cuando la música casaba, un *chimbala* capaz de alegrar a un cesante víctima de las economías. La vaca al día siguiente fué el *nom plus ultra* de la fiesta; que animacion se reflejaba en los rostros de las invictas moradoras de la Plaza Nueva; era su vida porque veían los mas diestros torreadores en su monada, alcanzando por lo general dar un beso al triste suelo en premio de sus afanes.

En la esquina en que está abonada la vendedora de *menchirones*, aparecian unas salerosas de corto zagalejo descubridor de una bata color de avellana con trenzas azules por encima de la cual se veía, como cosa de medio palmo, un robusto pantorrilla cubierta con media cañete rozal por su lado, al mismo tiempo zagaleto curro, que al ser dividido por ella le dijo a otra compañera estas palabras pesadas al vuelo:
—Quisiera, por fantesismo, verlo adornado de cuernos como el bicho.

—Chica, contestó la otra, vaya un gueto, armar así a un hombre; no estaria yo muy segura a su lado.
—¿Qué, replicó la primera, los cuernos que yo le entregara serian embolados.

Próximo a un algibe de un patio y en medio de unos largos corredores se encontraba situada una mesa ocupada por padres de la patria: un numeroso público discurría por el resto del local en su planta baja ¿qué motivaba aquella reunion? ¿cuál era la causa de que los géminos políticos de nuestra ciudad acudiesen a aquel sitio? ¿qué móvil impulsó a Sanchez Vidal, para invadir el terreno del tribunal?

Tranquilidad, señores, la patria no peligrá, la torre no se mueve de su sitio, el desquiciamiento social aun no ha llegado, todo aquel aparato no tendia mas que a hacer una nueva eleccion de comité.

Dice Pelletan que el mundo marcha, que nada se puede sustraer a la accion del progreso, que todo camina al cumplimiento de su fin, pero yo no puedo dejar de consignar en esta cuartilla, que *Los Usureros* de Blanco de Ibañez no cumplen esa ley providencial. Salieron al mundo con impetuosidad después de ser confirmados por la maestra mano de Pedro Belda, avanzaron hasta introducirse en la botica de D. Vicente Vivo, para venir después a estacionarse, teniendo que esclamar en su recuerdo continuamente: Blanco de Ibañez, adelante con tus *Usureros*, no retrocedas ni te estaciones, avanza para dar cumplimiento a esa ley del mundo social.

A fuerza de emborronar cuartillas siento un hormigueo en la mano, que me impide continuar este trabajo; acontecimientos dignos de vuestra noticia tambien me faltan, por lo cual se despierta hasta la próxima quincena de sus bellísimas lectoras, pues con los del sexo feo no gasta muchos cumplimientos,
Zelim-Adhel.

SECCION DE NOTICIAS.

De «El Popular» copiamos las siguientes:

Rectificaron ambos oradores. El señor conde de Pallarés preguntó al ministro de Fomento en qué estado se encontraba...

ausencia de aquel sitio se ha censurado, y cuyos actos anteriores han merecido severa crítica por parte de algunos oradores, como son, entre otros, los ciudadanos Coll, Bernabeu, Besantes y Casaldueño.

revólver ó escopeta, en la que tomaron parte varios trabajadores de la línea férrea de San Juan de las Abadesas. De la contienda resultó algún herido, sin que el alcalde ni otra autoridad tomaran providencia alguna.

contra varios individuos á quienes se suponía estar en relaciones con la Internacional. Es evidente que los acusados que estaban en comunicación directa con la Commune de París recibían instrucciones de aquella sociedad.

distinguidas por la buena calidad de los artículos que en aquel establecimiento se despachan y por la elegancia con que son servidos, siendo sin duda uno de los primeros de la capital en su clase.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

- D. M. A.—Villanueva de Sigüenza.—Se le remiten segundo y tercer tomo los dos cuartos tomos se le remitirán. D. R. P. y T.—Berga.—Se le han remitido á V. primero, segundo y tercer tomo de la novela...

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTS. PRECIOS, DEL 13, DEL 14, etc. Rows include Renta perp. del 3%, Id. pequeños, etc.

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE ALVAREZ Calle de S. Pedro núm 16.

